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Главная новость

Под знаком обновления

колонка
редактора

жизнь с чистого 
листа календаря
В эти дни 
кажется, что 
всё можно 
начать за-
ново. новый 
календарь и 
ежедневник, 
новые планы 
и проекты. 
начало года 
всегда от-
части и начало новой жизни. 
именно в январе мы даём себе 
слово изменить если не всё во-
круг, то хотя бы себя самого.

Одни клянутся себе прямо 
вот сразу после каникул пойти в 
тренажёрный зал или бассейн, 
другие – засесть за учебники и 
тетради не накануне сессии, а по 
крайней мере за пару месяцев до 
начала занятий. Освоить горные 
лыжи или теннис, получить пра-
ва... Нет числа тем обещаниям, 
что люди дают себе в начале но-
вого года. 

Только вот далеко не всё, чего, 
кажется, можно так легко до-
биться, будет сделано в наступив-
шем году. И не только потому, что 
листок за листком будет «худеть» 
календарь и заполняться еже-
дневник, а за стремительно сме-
няющими друг друга событиями 
вновь станет не до новогодних 
обещаний себе и близким.

Выкроить для себя хотя бы час-
другой в день и в наступившем 
году будет совсем непросто. Су-
дите сами: сколько всего хоте-
лось сделать в эти десять дней. 
А всё ли получилось? Кое-кому 
едва хватило длинных выход-
ных, чтобы отоспаться, а кто-то 
за праздничную неделю успел и 
на лыжах-коньках накататься, и 
с друзьями повидаться, и книгу 
интересную дочитать. 

Самое странное, что у тех, вто-
рых, и в жизни всё ладится, и по 
карьерной лестнице они про-
двигаются быстрее, чем коллеги. 
Кстати, для них всё, что мы пла-
нируем начать с чистого листа 
календаря, не мечты, а важная 
часть повседневной жизни. 

Почему так получается? Да, 
наверное, потому, что умеют эти 
люди организовать своё время 
так, чтобы хватило его и на рабо-
ту, и на отдых. Они знают: чтобы 
хорошо работать, нельзя забы-
вать о семье. И при этом найти 
время для хорошего отдыха. Уди-
вительно, но эти люди и хорошее 
настроение умудряются сохра-
нять. Они не жалуются, когда им 
трудно, а единомышленников 
ищут, если начинают новое дело 
или реализуют большой проект.

Наверное, это умение органи-
зовать своё время, распределить 
силы так, чтобы их хватало на 
всё – и есть секрет успеха. По-
тому, планируя с чистого листа 
календаря новую жизнь, нужно 
просто правильно и чётко рас-
ставить приоритеты. Так, чтобы 
сил и времени хватило на всё. Ну 
и, конечно, не отступать от ново-
годних планов.

Наступивший год будет очень 
непростым. И к астрологам хо-
дить не нужно, чтобы это понять. 
Нас ждут большие проекты и пу-
ски, много сложной и интерес-
ной работы и, конечно, праздни-
ки. И в наступившем году мы бу-
дем рядом с вами. Мы расскажем 
о новостях и самых важных собы-
тиях, ближе познакомим с теми, 
кто работает рядом. И начиная 
вместе с вами, дорогие читатели, 
год с чистого листа календаря, 
постараемся взять с собой из года 
ушедшего только самое лучшее, 
сделаем так, чтобы в газете, как и 
в жизни, места хватало на всё: ра-
боту и отдых, увлечения и развле-
чения. Потому что только такая 
жизнь может привести к успеху.

Алла БАРАНОВА.

Сегодня на месте будущей красавицы-печи  
полным ходом идут строительные работы. До пуска долгожданной  

«пятерки» осталось около двух с половиной месяцев.

наканУнЕ нового года «Областная газета» 
опубликовала указ, подписанный испол-
няющим обязанности губернатора Сверд-
ловской области анатолием грединым,  
«О присуждении премий в сфере энерго
сбережения в 2011 году». 

В номинации «Организации горно-
металлургического комплекса» награда  при-
суждена директору ОАО «Уралэлектромедь» 
Владимиру Колотушкину.

– Это результат многолетнего планомерного 

лучшие в сфере энергосбережения
труда всего  коллектива, – отметил, коммен-
тируя событие, Владимир Сергеевич. – Энер-
госбережение у нас на предприятии – не дань 
моде и не кратковременная кампания, а еже-
дневная системная работа, в рамках которой 
в 2011 году у нас были внедрены современные 
энергосберегающие технологии. Реализация 
этих проектов уже дала серьёзный экономиче-
ский эффект. 

Наше предприятие потребляет около 450 
миллионов киловатт-часов электроэнергии и 
140 миллионнов м3 газа в год. В деньгах это око-
ло 1,5 миллиардов рублей. При таком объёме 
потребления даже сравнительно небольшое 
в процентном выражении снижение расхода 
энергии дает серьёзную экономию. И есте-
ственно, что внедрение энергосберегающих 
технологий будет продолжено. 

тО, чтО на месте старой вайербар 
совой печи будет построена новая  
анодная печь, в медеплавильном цехе 
ОаО «Уралэлектромедь» планировали  
с 2003 года. 

Даже в самые трудные времена место это 
оставалось свободным. И вот в конце ноя-
бря прошлого года в цехе началось строи-
тельство современного медеплавильного 
комплекса. Пятой печи, которая поможет 
более мобильно реагировать на потребности  
производства. 

Объёмы производства на предприятии ра-
стут постоянно, и в прошлом году стало ясно: 
МПЦ подошел к своей максимальной мощ-
ности. План 2011 года был настолько напря-
жённым, что времени в обрез было даже на 
плановые ремонты, откладывать которые 
нельзя. С вводом нового цеха электролиза 
меди план станет ещё более жёстким. А значит,  
пришло время строить новую, пятую, анод- 
ную печь.

– Ввод пятой анодной печи увеличивает про-
изводительность нашего цеха почти до 570 ты-
сяч тонн анодов в год, – рассказывает началь-
ник МПЦ Борис Ощепков. 

Генеральный подрядчик стройки – СМУ  
«Уралэлектромедь», в качестве подрядных  
организаций приглашены цех централи-
зованного ремонта оборудования и «Рем-
энергомаш». 

За полтора месяца на объекте сделано немало. 
Выполнены фундаменты для разливочного обо-
рудования: карусели, установки весового дози-
рования, пароудаления, анодосъёмщиков, мас-
лостанции. Строительные работы закончены, 
необходимое оборудование поступило на склад. 
И уже 16 января, когда на завод прибудут шеф-
монтажники, представители  немецкой компа-
нии SMS Meer, котлован начнёт заполняться  
оборудованием.

– Для монтажа оборудования нужна не-
мецкая точность, поэтому перед монтажом 
была сделана исполнительная съёмка, – рас-
сказывает Борис Викторович. – На днях от-
метки  были сняты и показали очень высокую 
точность выполненных работ.  И это еще раз 
подтверждает высокий профессионализм 
специалистов из ЦЦРО и СМУ, которые вы-
полняли закладные опорного кольца, все ме-
таллоконструкции, заливали бетон. 

По  словам начальника управления проект-
ных работ Андрея Проскурякова, способство-
вали этому и  заранее продуманные техниче-
ские решения.

По конструктивным возможностям «пятер-
ка» – улучшенная копия остальных печей. А 
вот разливочное оборудование здесь будет 
принципиально новым, причём от одного 
производителя (на остальных печах разли-
вочные комплексы комбинированные). И 
это – дополнительная гарантия надёжности  
и качества.

Кто-то может подумать: новая печь, это и 
новые выбросы. Но о решении экологических 
проблем проектировщики подумали заранее. 
И с этой точки зрения никаких бед от нового 
агрегата ждать не следует. «Пятерка» будет ра-
ботать на «отлично».

Алла БАРАНОВА.

долгожданная «пятерка»
строится в мПЦ
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из Первых уст

конкурс 

ОаО «УралэлЕктрОмЕдь» – 
крупнейший в городском округе 
Верхняя Пышма плательщик на-
логов на землю и на доходы фи-
зических лиц (бюджетообразу-
ющие поступления в городскую 
казну). но градообразующее 
предприятие делает для жите-
лей значительно больше, чем 
его обязывает законодатель-
ство, – по сути, формирует бла-
гоприятный социальный климат, 
содействует созданию ком-
фортной среды обитания. Об 
этом говорила глава городского 
округа Верхняя Пышма – пред-
седатель думы надежда ма-
маева на прессконференции 
28 декабря 2011 года. 

Надежда Витальевна собрала 
журналистов на следующий день 
после того, как Дума городского 
округа приняла в окончательном 
чтении бюджет городского округа. 
Глава подробно прокомментиро-
вала нюансы бюджетного про-
цесса: бюджет снова сложный, 
хотя – не критичный. Именно 
поэтому журналистов интересо-
вало, как строится социальное 
партнерство администрации го-
родского округа с бизнесом, и, 
прежде всего – с градообразую-
щим предприятием ОАО «Урал- 
электромедь». 

Сначала –  
о бюджете 

Бюджетный кодекс в России 
претерпел изменения в формиро-
вании доходной части местного 
бюджета, и с 1 января 2012 года с 
налога на доходы физических лиц 
(НДФЛ, системообразующего для 
формирования местного бюджета) 
в муниципалитет отчисляется на 
10 процентов меньше. Выпадаю-
щие 10 процентов в масштабах го-
родского округа Верхняя Пышма 
– сумма немалая: по прогнозам на 
2012 год – это от 30 до 33 миллио-
нов рублей.

Такое решение федеральный 
центр принял, в частности, пото-

Социальная 
ответственность –

дело чести
му, что с муниципального на об-
ластной уровень с нового года пе-
реданы полномочия по осущест-
влению услуг здравоохранения, и 
области необходимы средства на 
финансирование медицинских 
учреждений.

Да, местные бюджеты похудели. 
Но! Областные законодатели раз-
работали меры поддержки – вы-
равнивания бюджетов муници-
пальных: приняли постановление, 
согласно которому решено ввести 
дополнительные отчисления из 
областного в муниципальные 
бюджеты в размере 7 процентов от 
НДФЛ. 

– Таким образом, в 2012 году мы 
стартуем с бюджетом, который 
меньше, чем в прошлом году, – 
резюмировала глава городского 
округа, – тем не менее, есть досто-
инства и у него. Главное – впервые 
за последние годы у нас полно-
стью подкреплены средствами, 
то есть защищены ассигнования 
на содержание бюджетной сферы 
и на оплату труда её работников. 
А также, несмотря ни на что, про-
должаются крупные инвестици-
онные проекты в рамках софинан-
сирования: в первую очередь, это 
строительство Ледового дворца и 
программа газификации. 

Сотрудничество  
во благо

ОАО «Уралэлектромедь», градо-
образующее предприятие в Верх-
ней Пышме, свой статус оправды-
вает: это не только крупнейший 
налогоплательщик, это более чем 
ответственный предприниматель. 

Надежда Витальевна подчер-

кнула, что предприятие содей-
ствует формированию нового, 
современного и комфортного 
облика города. Один из приме-
ров – реконструкция квартала, 
прилегающего к улице имени 
Александра Козицына. Здесь от-
ремонтированы не только фаса-
ды, но и подъезды, отстроена во 
дворах современная инфраструк-
тура для занятий спортом, от-
дыха, комфортного проживания  
горожан. 

– Другой большой проект – 
строительство Ледового дворца, 
– рассказала глава городского 
округа Надежда Мамаева. – Этот 
объект возводится при солидар-
ном финансировании ОАО «Урал-
электромедь» и бюджетов Сверд-
ловской области и городского 
округа Верхняя Пышма. 

Для спорта в Верхней Пышме 
сделано едва ли не больше, чем в 
каком-либо другом городе: и дело 
даже не в количестве спортивных 
объектов, сколько в том, что здесь 
удалось сформировать богатые 
спортивные традиции, привлечь к 
занятиям физкультурой большин-
ство населения.

Ну и, конечно, ОАО «Уралэлек-
тромедь» – единственное пред-
приятие Верхней Пышмы, кото-
рое так трепетно относится к сво-
им ветеранам, участвует в решении 
проблем пожилых граждан. 

– Администрация городского 
округа Верхняя Пышма очень бла-
годарна градообразующему пред-
приятию, это уникальный пример 
социально ответственного бизне-
са, – резюмировала Надежда Ма-
маева. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

как придумать и собрать 
электросхему?

этО БлЕСтяЩЕ продемонстрировали на традиционном конкурсе 
профмастерства лучшие электромонтёры со всех площадок ОаО 
«Уралэлектромедь».

Общезаводской конкурс среди 
представителей самой энергич-
ной службы предприятия был 
приурочен как всегда к их профес-
сиональному празднику – Дню 
энергетика. 

В 2011 году состязания на звание 
лучшего по профессии прошли 
постфактум – 27 декабря. Однако 
впереди всех ожидал следующий 
праздник, поэтому настроение у 
организаторов и участников было 
в тот день более чем приподнятое. 
Может быть, оттого и справились 
мастера своего дела со всеми зада-
ниями на «отлично».

Все 15 участников приступили 
сперва к теоретическому заданию 
– тестированию. Второй этап – 
практический, в ходе которого 
организаторы продемонстриро-
вали конкурсантам действующую 
модель системы транспортёров 
и объяснили задачу. Она заклю-
чалась в том, чтобы за час собрать 
электросхему, которая управляет 
через определённые промежутки 
времени тремя транспортёрами 
(их на конкурсе имитировали 
обычные лампочки).

Самое трудное в том и заключа-
лось, что участники сами должны 
были придумать и собрать элек-
тросхему. За правильность сборки 
начислялось 15 баллов. При этом 
можно было получить дополни-
тельные бонусы – за аккуратность 
и скорость, например. 

– В этот раз мы к подготовке 
конкурса решили подойти не-
стандартно, – пояснил один из 
организаторов, мастер по ремонту 
оборудования энергоцеха Алексей 
Данилов. – Ввели дополнитель-
ную систему бонусов, усложнили 

основное задание, добавили в про-
грамму молодёжный и творческий 
этапы. На наш взгляд, так намного 
интереснее и разнообразнее.

Кстати, творческий этап, впер-
вые введённый в программу кон-
курса, стал изюминкой соревно-
ваний на выявление лучшего по 
профессии. И хотя в итоговый 
зачёт результаты не шли (этап 
оценивался отдельно), участники 
порадовали жюри «поделками» из 
подручных материалов на элек-
трическую тему. 

Особо всех удивил шевелящийся 
паук из электроизделий, розеток и 
прочих материалов, собранный 
представителями участка в цехе 
медных порошков. В новогодней 
тематике представил свою работу 
Пётр Городилов из энергоцеха: он 
украсил необычно светящимися 
гирляндами ёлочку. 

По итогам конкурсных испыта-
ний первое место занял Игорь Ря-
бухин, электромонтёр по ремонту 
и обслуживанию электрообору-
дования цеха брикетирования 
филиала «Производство полиме-
таллов».

Вторым стал Владислав Осип-
чук, электромонтёр по ремонту и 
обслуживанию электрооборудо-
вания энергоцеха ОАО «Уралэлек-
тромедь». Он же признан победи-
телем в номинации «Лучшая твор-
ческая работа» за оригинальное 
решение сложной задачи.

Ну а третье место – у Сергея Му-
хаматгаянова, электромонтёра по 
ремонту и обслуживанию элек-
трооборудования цеха брикети-
рования филиала «Производство 
полиметаллов».

Алёна ПЕТРОВА. 

Непростое задание подготовили организаторы участникам конкурса.

визит

В минУВший вторник, 10 января, 
в гостях у коллектива ОаО «Урал  
электромедь» побывали пред-
ставители Уралвагонзавода, 
члены комитета в поддержку 
Владимира Путина.

Одновременно ещё шесть групп 
работников УВЗ нанесли анало-
гичные визиты на другие пред-
приятия в разных городах Сверд-
ловской области.

На Уралэлектромеди гости 
встретились с работниками ме-

деплавильного цеха, цеха мед-
ных порошков и цеха горячего 
цинкования. А завершился визит 
встречей с представителями об-
щественных организаций пред- 
приятия.

– Понимаете, мы не агитиру-
ем, – говорили гости на встречах. 
– Просто есть желание обсудить  
перспективы и пути развития 
страны.

На встречах шёл разговор о по-
литической и экономической 
ситуации в России, о роли тру-
довых коллективов в развитии 
промышленности. Уралэлектро-
медевцы поддержали инициати-
вы, направленные на сохране-
ние  социальной и экономиче-
ской стабильности  и избрание 
Президентом РФ Владимира  
Путина. 

Прямой разговор

Хоккейный корт на улице имени Александра Козицына – подарок городской ребятне,  
который ОАО «Уралэлектромедь» сделало в декабре 2011 года.
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Светлана Залазаева. 

Юбилей

новые технолоГии

Жизнь Сергея Соколова неразрывно свя-
зана с родным Верх-Нейвинским заводом. 
Вот уже 45 лет он преданно трудится на благо 
предприятия и своей малой родины. Хотя, 
как говорит сам Сергей Александрович, в 
1966 году он, семнадцатилетний юноша, 
пришедший после школы на завод учеником 
электросварщика механосборочного цеха, 
вряд ли мог представить, что предприя тие 
станет для него вторым домом.

Но всего через месяц работы Сергею Со-
колову присваивают второй разряд электро-
сварщика. Такое перспективное начало тру-
дового пути прерывается службой в армии, 
откуда юноша возвращается в июне 1969 
года уже возмужавшим, крепким и целе-
устремленным человеком. 

Выбор дальнейшего пути заставил Сергея 
Александровича задуматься. Узнав о том, 
что друзья, Сергей Агапов и Володя Версту-
нин, устроились на Верх-Нейвинский за-
вод, и он решил вернуться на предприятие. 
Родители, всю жизнь трудившиеся там же, 
поддерживали, верили и доверяли сыну, го-
ворили: «Тебе жить, решай сам, что для тебя 
лучше». Он выбрал. И не пожалел.

В сентябре 1969 года Сергей Александро-
вич пришёл в бронзо-латунный цех элек-
тросварщиком. Он готовил инструмент для 
плавильщиков, тесно взаимодействовал с 
ними, видел все нюансы их работы. При-
смотрелся. Профессия плавильщика по-
нравилась. При поддержке руководства цеха 
молодой специалист поступил в техникум и 
начал осваивать специальность «металлур-
гия тяжелых и цветных металлов». 

В 1971 году, видя такое рвение и трудолю-
бие Сергея Соколова, руководство перево-
дит его разливщиком металлов и сплавов. 
Через три года он становится плавильщи-
ком 6-го разряда. 

Время течёт, производство развивается. 
Сергей Александрович продолжает усердно 
трудиться в родном цехе и к 1979 году работа-
ет уже мастером шихтового отделения. Так, 
уверенной, металлургической по ступью  
он и дошёл до должности заместителя на-
чальника бронзо-латунного цеха, которую 
занимал до 2004 года. 

Расформирование цеха привнесло в жизнь 
коллектива серьёзные коррективы. Сергей 
Александрович отмечает, что работники 
стойко переживали этот переломный мо-
мент. Были оформлены переводы в другие 
подразделения. Так произошло и с Сергеем 
Александровичем.

В 2004 году его перевели старшим масте-
ром свинцово-баббитового цеха. Новый 
коллектив, новое производство, новое обо-
рудование. Что делать: пришлось обживать-
ся на новом месте. Через год Сергей Соколов 
был назначен мастером участка хозяйствен-
ных работ. Дело было новое, непростое. Но 
– справился. И опыт пригодился, и профес-
сионализм. И люди поддержали.

С 2009 года Сергей Александрович – плот-
ник участка хозяйственных работ. И здесь 
энергии ему не занимать, да и инициатив-

ности, и трудолюбия нисколько не поуба-
вилось.

И сегодня Сергей Соколов говорит:  
«В душе я, безусловно, металлург. Ещё  
в первые годы на заводе я понял: главное в 
работе с людьми не лукавить, быть честным 
и порядочным, находить к каждому подход. 
А от себя и своих подчинённых я всегда тре-
бовал, прежде всего, честности, уважения к 
своему делу и точности в решении постав-
ленных задач». 

Судя по наградам Сергея Александровича 
Соколова, все задачи ему удавалось решить 
блестяще. Он не раз становился победи-
телем социалистического соревнования, 
в 2005 году награждён почётной грамотой 
Министерства металлургии СССР, полу-
чил звание «Лучший мастер Министерства 
цветной металлургии СССР», неоднократ-
но награждался почётными грамотами гла-
вы городского округа. 

Сегодня рядом с Сергеем Александро-
вичем работает одна из его дочерей – со-
трудница центральной лаборатории пред-
приятия. Она очень гордится своим отцом 
и его вкладом в жизнь завода. Хотя нельзя 
не отметить и лепту этого замечательного 
человека в развитие и благополучие род-
ного поселка. Как действующий депутат 
Думы городского округа Верх-Нейвинский, 
Сергей Александрович активно взаимодей-
ствует с населением, открыто ведёт диалог, 
всегда готов прийти на помощь, оказать со-
действие. Жаль, что не всё в наших силах. 
Но благодаря таким деятельным, небезраз-
личным, отзывчивым людям, как Сергей 
Александрович Соколов, в жизни его малой 
родины есть место  преобразованиям, раз-
витию и сотрудничеству. 

Юлия БАГАРЯКОВА.

человек с душой металлурга

В началЕ января принято подво-
дить итоги завершившегося года 
и составлять планы в наступив-
шем. эта добрая традиция и по-
служила поводом для разгово-
ра с генеральным директором 
компании «Угмктелеком» Вла-
димиром ланСких.

– Владимир Сергеевич, с каки-
ми итогами завершила компания 
«УГМК-Телеком» 2011 год?

– Один из главных результатов 
2011года – это открытие нового 
филиала в Краснотурьинске. В 
структуре компании появилось и 
ещё одно новое подразделение – 
единый контактный центр, при-
нимающий звонки из всех наших 
филиалов. Качество обслужива-
ния абонентов значительно улуч-
шилось. Следует отметить и такие 
важные события, как запуск IP-
телефонии и кабельного ТВ в Руб-

цовске (Алтайский край), Серове, 
Верх-Нейвинском. 

– Что касается посёлка Верх-
Нейвинский, то в каком направле-
нии «УГМК-Телеком» планирует 
развивать услуги в этом населённом 
пункте? 

– Сейчас на территории посёлка 
идут подготовительные техниче-
ские работы по организации ши-
рокополосного высокоскоростно-
го доступа к сети Интернет. Пер-
вые подключения жителей к этой 
современной услуге планируются 
уже на весну 2012-го года. 

– Какие проекты, реализованные 
компанией в 2011 году, вы считаете 
наиболее значимыми?

– В первую очередь – это ор-
ганизация общественных зон 

бесплатного доступа в Интернет 
по технологии Wi-Fi в Верхней 
Пышме и других городах. Сегод-
ня встроенные модули Wi-Fi есть 
даже в мобильных телефонах, не 
говоря о ноутбуках и нетбуках. Вот 
почему эта технология набирает 
всё большую популярность.

В Верхней Пышме точки бес-
проводного доступа появились в 
«Кинограде», популярных кафе, 
гостинице «Уралэлектромедь» и в 
пяти общеобразовательных шко-
лах. Здесь мы решили организовать 
зоны Wi-Fi только в вестибюлях 
первого этажа. Интернетом пользу-
ются родители, когда ждут детей по-
сле уроков, и школьники (но только 
на перемене и под присмотром). 

Ещё один важный проект – но-

вый корпоративный тариф мо-
бильной связи, разработанный 
нами совместно с компанией 
МТС. Оформление sim-карт мы 
начали в октябре, и за два месяца 
преимущества тарифа оценили 
уже более 1 500 работников УГМК, 
проживающих в Верхней Пышме, 
Верх-Нейвинском, Кировграде, 
Серове, Екатеринбурге. 

Осенью 2011 года мы запусти-
ли совершенно новые интернет-
тарифы «Вираж» – результат уни-
кальных разработок наших техни-
ческих специалистов. Это тоже со-
бытие социальной важности. Нам 
удалось предложить абонентам 
предельно низкие цены на услугу, 
отвечающую потребностям самых 
разборчивых пользователей.

год встречаем с оптимизмом
– С какими планами встречает 

компания 2012 год?
– Нам будет чем порадовать на-

ших абонентов. Уже готова новая, 
более современная и функцио-
нальная, версия официального 
сайта «УГМК-Телеком». Плани-
руется запуск новой услуги – IP-
ТВ. Это современный формат те-
левизионного вещания, который 
делает возможным перематывать 
передачу, делать записи программ 
и так далее. Первым городом, где 
появится услуга, будет Верхняя 
Пышма. 

Поэтому 2012 год мы встречаем 
с оптимизмом. Впереди – множе-
ство интересных задач, новые идеи 
и проекты!

Анна ПЕТЕЛИНА.

Светлана Афонасьевна, инженер про-
изводственного отдела ООО «СМУ-
Уралэлектромедь», в своей профессии 
человек очень заслуженный. Ежедневно 
к ней тянутся вереницей коллеги, причём  
не только из СМУ, за советом, за ответом 
на сложный вопрос, да и просто за добрым 
словом. 

Ещё бы! Ведь этот бесценный опыт – итог 
многолетнего и кропотливого труда. В Верх-
нюю Пышму она приехала по окончании 
Краснотурьинского строительного техни-
кума. Довелось поработать и на фабрике 
«Радуга», и в других организациях. А когда 
на Уралэлектромеди стал формироваться 
участок капитального строительства, её как 
молодого, но уже опытного и высококласс-
ного специалиста пригласили туда. 

Здесь начинала она сметчиком, но прихо-
дилось работать и по другим смежным спе-
циальностям: не только вести расчёты, но 
и чертежи читать, и ведением договорной 
документации заниматься. Здесь заметили 
не только её профессиональные качества, 
но и личностные, такие, как ответственный 
подход к каждому порученному делу, тре-
бовательность к себе и коллегам, отличное 
знание производства. И тогда начался её ка-
рьерный рост.

Начинала инженером производственно-
технического отдела строительного участ-
ка ОКСа, в 1976 году стала начальником 
планово-сметного бюро ОКСа, а в 1987 году 
возглавила планово-производственный от-
дел строительно-монтажного управления. 
Под её руководством многие годы обеспе-
чивалась подготовка и организация про-
изводства строительно-монтажных работ 
на территории завода и в городе Верхняя 
Пышма. 

Она отмечена руководством ОАО «Урал-
электромедь»: в 2005 году ее фамилия зане-
сена в Книгу почёта предприятия, она полу-
чила звание ветерана труда, неоднократно 
получала почётные грамоты, воспитала це-
лую плеяду грамотных инженеров. 

– Пришло время, и я уступила дорогу мо-
лодым, – шутит Светлана Афонасьевна. 

На самом деле, как говорят её коллеги, 
просто невозможно себе представить её 
отсутствие. Она – человек очень светлый, 
открытый, всегда приходит на помощь кол-
легам. 

Конечно, не только производственными 
заботами наполнена жизнь Светланы Афо-
насьевны. Она очень занята в семье дочери, 
помогала поднимать двоих внуков. 

Да и в семье она хлопотливая, никому по-
кою не даёт. На приусадебном участке – она 
королева. И даже зимой занята подготовкой 
к предстоящему сезону. 

По этому поводу случается услышать от 
неё массу рассказов о том, как правильно 
огородничать. Но нет в них и тени разо-
чарования или жалоб: вот, дескать, устала. 
Наоборот! Светлана Афонасьевна очень 
увлечена таким вот общением с природой 
и немало удивляется тем ровесникам, кото-
рые лишены этого удовольствия и просижи-
вают добрые летние дни в четырех стенах. 

А какие по осени кулинарные шедевры 
выходят из-под её рук! Огурчики солёные 
– просто ум отъешь! Сама пробовала – ре-
комендую. 

Светлана Афонасьевна вместе с родным 
предприятием пережила разные периоды – 
и удачные, успешные, и кризисные. Но гля-
дя, как сегодня живёт завод, она убеждена: 
всё было не напрасно!

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

«С чЕгО начинается родина?» таким вопросом задаётся автор стихов одноимённой 
песни из кинофильма «Щит и меч» михаил матусовский. В своих размышлениях он 
обнаруживает частичку родины и в верных товарищах, и в материнской заботе, и 
в поле с берёзками, и в весенней запевке скворца. Однако последняя фраза несёт 
ключевой смысл: «родина начинается там, где живет  сердце».

жизнь,  
наполненная трудом

янВарь 2012 года ознаменовался для Светланы афонасьевны залазаевой славным 
юбилеем – исполняется 40 лет, как она верой и правдой трудится в ОаО «Уралэлек-
тромедь». это событие приятно соседствует с её днём рождения, который она от-
метила 24 декабря в кругу коллег и друзей. 

Сергей Соколов.



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.
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Послесловие к Празднику

святки

27 и 28 декабря ребята совер-
шили путешествие в волшебную 
страну Лукоморье. В ту самую, где 
растет Дуб Зелёный и бродит Кот 
Ученый. 

Мюзикл был поставлен твор-
ческими силами кировградского 
Дворца культуры «Металлург» 
при поддержке филиала ППМ. 
Участниками захватывающего 
театрализованного представле-
ния стали школьники младшего 
и среднего звена и воспитанники 
детских садов. Многие из ребят в 
путешествие по Лукоморью со-
бирались с особым тщанием и 
пришли на новогодний спектакль 
в полной новогодней готовно-
сти – в красочных и нарядных 
костюмах любимых сказочных  
героев.

Путешествуя по сказочной стра-
не, ребята вместе с артистами ДК 
искали того, кто будет править 
волшебным царством Лукоморье. 

Путешествие в страну лукоморье
наканУнЕ нового года филиал «Производство полиметаллов» ОаО 
«Уралэлектромедь» подарил кировградским малышам очередной 
театральный сюрприз – мюзикл. 

Силы Зла на протяжении всего 
спектакля противостояли Добру, 
но, как и положено в сказке, До-
бро одержало победу над Злом. 
Кощеевы козни были разрушены 
добрыми витязями, обаянием Еле-
ны Прекрасной, умом Василисы 
Премудрой и любовью Царевны 
Лебедь. 

Торжество Добра продолжилось 
после спектакля у Новогодней 
ёлки, где ребята не только смогли 
подружиться со всеми сказочны-
ми персонажами, но и пройти с 
ними в хороводе у Новогодней 
красавицы. 

Уже несколько лет подряд фили-
ал «Производство полиметаллов» 
ОАО «Уралэлектромедь» дарит 
сказочные спектакли кировград-
ским малышам. Фантастические  
путешествия ребята совершают и 
в новогодние праздники, и в пред-
дверии Дня металлурга.  

Наталья ГРУДИНА.

Сцена из спектакля.

сПорт

БлагОдаря продолжительным 
новогодним каникулам рабочая 
неделя началась со вторника. 
Однако небезразличные к спор-
ту заводчане встретились с кол-
легами накануне этого «псев-
допонедельника». и утром, 9 
января, они собрались не в це-
хах, а в городском парке, на 
лыжне.

Причём собраться там, чтобы 
поучаствовать в традиционной 
лыжной эстафете в зачёт зимней 
спартакиады, они должны были 
ещё в середине декабря прошло-
го года. Но нынешняя уральская 
зима оказалась скупой на снего-
пады, а потому и вставать на лыжи 
спортсменам было неуместно. Тем 
не менее, дальше откладывать или 
переносить соревнования тоже 
было некуда.

Судя по количеству заявленных 
команд и общему числу участ-
ников, стало ясно, что по лыжне 
заводчане изрядно соскучились. 
На старт вышли представители 
всех цехов и подразделений ОАО 

«Урал электромедь» – всего более 
200 человек. 

Лыжная эстафета проходила в 
этот раз для спортсменов первой и 
второй групп. Участники третьей 
группы соревновались в лыжной 
гонке. Первые два этапа все шли 
классическим ходом, а третий и 
четвёртый – свободным. 

В первой группе настоящая 
борьба развернулась (впрочем, 
как и всегда) между командами 
автотранспортного цеха и энер-
гоцеха. Опередив в общем зачёте 
буквально на несколько секунд 
«передовиков» лыжного спорта 
Уралэлектромеди, сборная энер-
гоцеха всё-таки вырвалась вперёд 
и взяла лидерство на этом этапе. 
Третье место – у цеха электролиза 
меди.

Неизменными лидерами во вто-
рой группе остались представи-
тели «Форпост-УЭМ». Вслед за 
ними в турнирной таблице закре-
пились команды цеха централизо-

ванного ремонта оборудования и 
купоросного цеха.

А вот в третьей группе участни-
ков гонки всех соперников уве-
ренно обошла преимущественно 
женская сборная из управления 
охраны окружающей среды. Вто-
рыми стали лыжники из ремонтно-
механического цеха, третьими – из 
ООО «Металлпак». 

Лучшее время среди женщин по-
казала Лариса Тыжнова из ОТК, 
преодолевшая дистанцию в три 
километра за 14 минут 8 секунд. А 
среди мужчин быстрее всех ока-
зался Игорь Колпаков из РМЦ. 
Его результат – пять километров 
ровно за 17 минут.

Для сравнения: мастера спор-
та по лыжным гонкам Надежда 
Деменева (АТЦ) и Александр Ха-
кимов (энергоцех) справились 
с дистанцией за 8 минут 42 се-
кунды и 11 минут 49 секунд соот- 
ветственно.

Алёна ПЕТРОВА. 

Понедельник начинается с лыжни

Первое серебро  
УСПЕшнО выступили воспитанники сек-
ции бокса при дворце спорта Угмк  
на II международном турнире памяти 
олимпийского чемпиона по боксу генна-
дия шаткова. 

Памятный турнир проходил в Санкт-
Петербурге в середине декабря. Со всего 
мира съехались в северную столицу силь-
ные, достойные соперники. Для наших 
земляков – братьев Александра и Евгения 
Кузнецовых (на фото с тренером Анато-
лием Горюшиным) это не первые сорев-
нования. Но именно этот турнир принёс 
им первые призовые медали. Ребята за-
няли в своих возрастных категориях вто-
рые места. Впереди оказались лишь хо-
зяева турнира. Они же заняли и первое 
место в командном зачёте, вторыми стали  
свердловчане.

«рОждЕСтВО» ― само это сло-
во звучит обещанием чуда и 
волшебства. В нём ― сияние  
звезды и дары волхвов. В нём 
надежда и ожидание перемен к 
лучшему. 

дни чудес
И уже больше двух тысяч лет 

ждут люди в рождественский ве-
чер чудес. Ждут в память о том дне, 
когда путеводная Звезда возвести-
ла о рождении Иисуса Христа.

Традиции празднования Рож-
дества складывались веками. И 
из далеких веков до нас дошло 
правило украшать макушку ёлки 
звездой – в память о той самой, 
путеводной, звезде. А дары, при-
несённые волхвами новорождён-
ному Сыну Божию, превратились 
в рож дественские подарки.

Святки, 12 дней от Рождества до 
Крещения, – дни особые. Это вре-
мя, когда заканчивается строгий 
Рождественский пост и начинает-
ся весёлое празднование с балами 
вокруг нарядной ёлки, чудесами и 
подарками.

Православная церковь весьма 
строго относится к гаданиям и 
предсказаниям будущего. Но на 
святки позволено многое, поэто-
му и до сих пор гадают в эти дни 
девушки на будущих женихов: 
заглядывают в коридор из зер-
кал, бросают за забор башмачок 
(говорят, в какую сторону носком 

он упадёт, оттуда и будет жених).  
Связана с Рождеством и ещё одна 

красивая, почти забытая традиция 
колядования, когда ряженые сту-
чали в соседские окна и с весёлы-
ми песенками и поговорками вы-
прашивали угощения.

Да, за последнее столетие по-
теряны и забыты многие тради-
ции. Но осталось, сохранилось в 
наших душах главное: нарядная 
ёлка, украшенная разноцветными 
игрушками и шарами, блистаю-
щая звезда на её макушке, подарки 
и ожидание чуда.

Главное же, не ушла в прошлое 
традиция бывать на рождествен-
ских службах. По подсчётам спе-
циалистов, в нынешнем году в 
ночь перед Рождеством празд-
ничные богослужения в России 
посетило более двух миллионов 
человек. 

не фольклор,  
а таинство 

Традиция окунаться в освящён-
ных водах в Крещенский сочель-
ник существовала у христиан ещё 
до принятия христианства на Руси. 
С Крещением Руси в 988 году эта 

традиция постепенно распростра-
нилась и среди наших предков. И с 
каждым годом всё больше и боль-
ше людей следует этому обычаю.

С недавнего времени многие 
стали участвовать в крещенских 
купаниях независимо от религи-
озных убеждений и вероисповеда-
ния. Однако следует помнить, что 
сам процесс погружения в прорубь 
требует серьёзной подготовки для 
организма. Жёстких правил нет: 
купание в иордани (специально 
вырубленной крестообразной 
проруби) представляет собой 
троекратное погружение в воду с 
головой. При этом верующий кре-
стится и произносит: «Во имя Отца 
и Сына и Святого Духа!»  

Специалисты утверждают, что 
во время погружения в ледяную 
воду резко реагируют железы над-
почечников, выбрасывая в кровь 
большую дозу сильнодействую-
щих противовоспалительных гор-
монов. И если правильно подгото-
виться к погружению, одноразо-
вое ныряние человек со средним 
здоровьем перенесёт без труда. 
Но если он хотя бы немного осла-
блен, через три-четыре дня за сме-
лость придётся расплачиваться.

В одном из интервью Патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл 
сказал:  «Когда будете входить в 
воды, помните, что это не развле-
чение, не народный обычай, не 
часть нашего фольклора, но уча-
стие в таинстве соприкосновения 
к святыне».

Между тем, в ночь на Крещение 
синоптики прогнозируют нам в 
этом году крепкий морозец. Темпе-
ратура воздуха, по предваритель- 
ным прогнозам, опустится ниже 
20-градусной отметки. Однако  
для тех, кто уже не раз окунался в 
освящённую купель, холод – не 
помеха.

– Два года подряд я купался на 
Крещение и считаю этот мини-
стресс для организма очень по-
лезным, но именно для тех, кто 

полностью здоров, ибо особая на-
грузка после окунания ложится на 
сердце, – рассказывает начальник 
участка энергоцеха ОАО «Урал-
электромедь» Андрей Рубцов. – 
Сначала долго сомневаешься, на-
блюдаешь за людьми, и пока ждёшь 
своей очереди, пятки в буквальном 
смысле примерзают к снегу! В воде 
тело словно пронизывает миллион 
иголочек, дыхание перехватывает, 
чувствуется выброс адреналина. А 
вот на суше, когда переоденешься 
в тёплую одежду (кстати, советую 
брать с собой одежду без застёжек), 
ощущаешь, как по телу расходится 
жар. В этом году, если не подведёт 
здоровье, планирую ещё раз оку-
нуться в освящённой иордани.

Алла БАРАНОВА,
 Алёна ПЕТРОВА.  

Свет звезды,  
идущий сквозь века


